

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXX.—Número 7.582

Segovia.—Viernes 22 de Agosto de 1930

Correspondencia: Apartado núm. 11

INFORMACIONES COMENTADAS

Reinas de la belleza en Norte América y en España...

Por DIONISIO PÉREZ.

No conocéis el caso de miss Nicaragua, abandonada en Atlanta, encontrándose a pie y sin dinero, como reza la vieja locución castellana, tuvo que pedir auxilio al ministro de su país en Washington para que la hiciera trasladar a su hogar abandonado en mal hora? Miss Nicaragua, en el mundo de la actualidad espectacular, se llamaba en el recato de su casa Aida Morales. Su padre es un patriota revolucionario que huyó de su país y refugióse en California y vecinarse en Los Angeles, donde prestaba oficios de servidumbre en los estudios cinematográficos. Desde allí escribía a su hija cartas alentadoras. «Tu eres bella», le decía, «tu podrías representar aquí primeros papeles y ganar millones de dólares...» «Nunca la tentación ejerce una sugestión más honrada que cuando la piel de serpiente con que se encubre, es el carino paterno o materno. Y si Aida Morales no accedió al punto al llamamiento materno debióse a la falta de dinero con que realizar el largo y costoso viaje desde Managua, capital de minúscula república nicaragüense a California.

Llegó la ocasión, sin embargo. En junio del pasado año anuncióse el famoso concurso de belleza internacional con que Miami, la playa de la costa atlántica, que excede a Osmont en belleza, a Deauville en libertinaje, a Biarritz en alegría, pondría remate a sus fiestas veraniegas, Aida Morales fué proclamada la mujer más bella de Nicaragua y enviada a costa de los organizadores del concurso de belleza a la espléndida ciudad de placer de la Florida. Allí, en competencia con las demás bellezas enviadas desde Europa y desde las otras repúblicas americanas, miss Nicaragua alcanzó la honra de ser designada en tercer lugar; la honra y la gloria nada más, porque solo la reina de las reinas recibió un premio en metálico.

Y para llegar a esto, qué desesperante calvario! Mañana y tarde y noche se exhibía en espectáculo a las reinas, pocos menos que como hasta hace poco se exhibía en los mercados de Nubia, a las esclavas en venta... En la playa, en el casino, en los teatros, en los cabarets se las ponía en ringlera, para que el público las fuese examinando una a una; se las hacía pasear sobre una pista colocada en alto, se las obligaba a bailar en el centro de los comedores... Y casi siempre desnudas. Algunas que se negaron a aceptar esta humillación hubieron de retirarse y regresar a su país a sus expensas.

Aida Morales pasó por todo, creyendo que encontrándose ya en los Estados Unidos podría llegar fácilmente al lado de su padre. Cuando se enteró que desde la Florida a California hay miles de kilómetros de distancia y de que necesitaba unos centenares de dólares que no tenía para llegar hasta allí, quedó desolada. El azar propicio facilitóle puesto en una compañía de comediantes que preparaba una excursión por los Estados del Oeste. No hablaba inglés la pobre aventurera y no podía representar. Servía sólo para que se la viera al natural, esto es, casi enteramente desnuda, al regodeo de los espectadores.

El empresario comocía mal la psicología del pueblo yanqui. Una pobre reina es cosa desdeñable para estos señores del mundo, tanto más si procede de un país, como Nicaragua, donde los marinos yanquis invasores pueden cazar a lozo, cuantas bellezas se les antoje. Además, aislada del conjunto de reinas extranjeras, sin el contraste de otras bellas, y, acaso, ajada y marchita prematuramente en el ajeteo de las exhibiciones y los viajes, la pobre Aida Morales, no parecía tan admirable como esperaba el empresario codicioso. Y al llegar a Atlanta, la dejó olvidada en el hostal en que la alojara.

Enloquecida de dolor, se ofreció para cualquier ocupación o sacrificio que le diese el dinero preciso para llegar a Los Angeles, y ya el caso se le acercaba pródigo, cuando inopinadamente se le presentó un hombre que terminaban las horas del plazo marcado en la autorización de residencia y estaba ya Aida Morales cometiendo el grave delito de con-

travención de la implacable ley de Emigración. Y gracias a la intervención del ministro de Nicaragua, en Washington, y a la promesa de una repatriación inmediata no se la llevó a la cárcel, acusada de vagabundaje y conducta inmoral.

«La Prensa», de Nueva York, escuchó el llanto de la pobre ilusa desengañada y ha prevenido a las futuras miss España y misses repúblicas americanas del tráfico vil que encubren esos certámenes o concursos de belleza, que se ha dedicado a fomentar y parodiar la incauta Europa. «Lo menos malo de estos concursos—escribe «La Prensa», de Nueva York—, es que sus características son las de los más desenfrenados arbitrios de la propaganda comercial. Su objetivo es, simple y francamente, mercenario. Se trata de todos ellos, únicamente, de hacer «reclamo» de una ciudad, institución o producto determinado. Las «reinas de la belleza» son, ni más ni menos, que otros tantos atrapa-públicos reclutados con el pretexto, ya absolutamente transparente, de la selección del más bello ejemplar estético producido por la feminidad de las naciones concursantes. Y si transparente es el pretexto de su convocatoria, más lo es la indumentaria brevísima que se obliga a vestir a las reinas en los desfiles y otras ceremonias públicas a que deben asistir. Hace dos años, la gentilísima y culta reina de la Argentina descubrió en Nueva York que el objeto del certamen era deplorablemente distinto del que se la auguraba en su país cuando la eligiera el pueblo, con honores de aclamación nacional... Y ahora ya, cada nuevo concurso se resuelve en un nuevo escándalo. Los más duros juicios son sólo apropiados para calificar el fin inmediato o indirecto que han tenido para algunas jóvenes hispanas, sus viajes al extranjero como reinas o misses de la patria respectiva. Los gobiernos de nuestros países deberían poner un veto resuelto a esta explotación de pobres mujeres hispanoamericanas...

No puede escribir con mayor claridad «La Prensa» de Nueva York. Fuera posible, acaso, reducir el tema a cuestión nacional. En nuestro afán de traducir modos extranjeros hemos implantado, singularmente en Madrid, la moda francesa de elegir reinas de la ciudad y reinas de los barrios y reinas de los gremios. Estas muchachas, entregadas de pronto a la exaltación de la publicidad, no volverán más al taller... Consumirán sus alas de mariposas, maravillas de sí mismas, en el fulgor de una llama, dejándose exhibir y explotar... Y, en breve, ajadas y cansinas en el ajeteo de su reinado, verán, como la pobre miss Nicaragua abandonada en Atlanta, que los hombres las mirarán con gesto desdenoso, esperando que el próximo concurso las sustituya con otras nuevas bellezas alucinadas... Efectivamente, explotaciones menos dañinas son perseguidas por las leyes y los Gobiernos...

Los campesinos rusos se niegan a entregar al Gobierno sus cereales

Comunican de Moscú que han ocurrido en el Bajo Volga algunos disturbios por la negativa de los campesinos a entregar al Gobierno los cereales que tienen para la venta a los precios fijados por éste. Como se sabe, el Gobierno es el único comprador, y las sucursales de la Cooperativa y otros organismos del Estado operan por orden y a los precios que les indica la Comisaría de Comercio Exterior e Interior. Por otra parte, este año el Gobierno ha extremado su presión sobre los campesinos independientes, porque, debido a la gran extensión adquirida por las granjas colectivas, a las que el Gobierno financia en gran escala, puede aquél disponer directamente de una gran parte de la cosecha. Por otra parte, las necesidades del gigantesco «Plan de los cinco años» para la industrialización del país obligan al Gobierno a allegar recursos por todos los medios, resultando con ello sacrificada la agricultura, que vende sus productos

a precios bajos y tiene que comprar los artículos industriales a precios elevadísimos.

La resistencia de los campesinos ha llegado al extremo de quemar sus graneros antes de entregarlos a los representantes del Gobierno en condiciones tan desventajosas.

Las autoridades locales tienen orden de proceder severísimamente contra los recalitrantes.

Sobre la salud del Pontífice

Un comunicado de la Ciudad del Vaticano

Roma, 21.—En la Ciudad del Vaticano se ha entregado a los periodistas el siguiente comunicado: «Informadores fantásticos afirman que el Santo Padre ha tenido que renunciar a los viajes que tenía proyectados, incluso al de Castel Gandolfo. Los que tal dicen olvidan que estos proyectos de viajes fueron desmentidos en cada caso, conforme eran anunciados. El Santo Padre no había hecho ningún proyecto de los anunciados. En cuanto a Castel Gandolfo, cuyos trabajos de reforma no están terminados, nadie puede asegurar que el Santo Padre no vaya allí en cualquier momento con objeto de inspeccionar las obras por las que se interesa personalmente. Además, los informadores fantásticos en cuestión se contradicen porque anuncian, al mismo tiempo, que el Papa recibe diariamente a centenares de visitantes y que recorre el Vaticano y no se concibe que quien es capaz de semejante esfuerzo no lo fuera de hacer en automóvil un viaje de cuarenta minutos a Castel Gandolfo. Sembradas informaciones no son informaciones, sino fantasías.»

El Consejo de hoy será muy interesante

Madrid, 22.—Como está anunciado, hoy celebrará el Gobierno Consejo de ministros. El Consejo se reunirá a las cinco y media de la tarde, y promete ser muy extenso, dado que, además de los numerosos asuntos de trámite que a él llevarán los ministros, los de Hacienda y Economía se proponen hacer una extensa exposición de los asuntos de sus departamentos, así como de las medidas de urgente adopción que conviene tomar para resolver los problemas actualmente planteados.

La Casa de Lope de Vega

El centenario de Lope de Vega se aproxima. Es de creer—y de esperar—que no pase inadvertido. Pero no basta con salir del paso dedicándole unas fiestas académicas y unos artículos periodísticos. Habría que hacer algo más; quedese para después de las alharacas recordatorias.

Nada mejor que restaurar la que fué su casa, y se conserva en la calle de Cervantes, en el corazón de Madrid, dedicándole a museo evocador de la gloriosa figura. Se da la circunstancia, realmente venturosa, de que la casa de Lope, la auténtica vivienda que fué propiedad suya y la cobijó durante los últimos veinticinco años de su vida, existe en buen estado, con leves variantes de distribución que en nada afectan a lo fundamental del edificio. Sería fácil tarea reconstruir, hasta en sus menores detalles, el hogar del poeta portentoso, monstruo de la Naturaleza, asombro del mundo, ser excepcional.

Su estancia de trabajo, donde vertiginosamente producía comedias y comedias, con rapidez mayor que un copista de pluma larga, que sólo habría de ponerlas en limpio. El Oratorio donde decía misa cuando, viudo de su segunda esposa, doña Juana de Guardo, hizose clérigo, a semejanza del diablo del refrán. El

A «Pamplinas», le gusta mucho Sevilla

Sevilla, 22.—Llegó ayer tarde el actor de «cine» «Pamplinas», acompañado de su esposa y hermanos. Anoche salió a presenciar en un «cine» al aire público algunas películas que se han proyectado, en las que trabaja. Después recorrió las calles del barrio de Santa Cruz y entraron en el patio del Alcázar, contemplándolo a la luz de la luna. Están encantados de las callecitas de Sevilla, y sobre todo lo que ha llamado mucho la atención a los viajeros han sido las rejas con sus macetas. Terminado el recorrido del barrio de Santa Cruz, se retiraron al hotel.

LA DINASTIA INGLESA

DA A LUZ UNA NIÑA LA DUQUESA DE YORK

París, 21.—Esta noche, a las nueve, se ha hecho público en Inglaterra que la duquesa de York ha dado a luz una niña. Los aldeanos que estaban reunidos ante la verja norte del castillo vieron llegar un potente automóvil que entró en el parque y del que descendió un hombre pequeño que subió las escaleras a grandes zancadas. Era el ministro del Interior, prevenido por un golpe de teléfono del nacimiento de la princesa.

Una antigua tradición exige que el Gobierno tome conocimiento de los nacimientos reales para que los comunique al Parlamento. Desde que la mujer de Jacobo II dió al mundo un niño, que, separado del Trono por la decisión del Parlamento se convirtió en pretendiente y refugio en Francia realizó numerosas tentativas para reconquistar la corona, corre desde entonces la versión de que el niño no era realmente hijo de la Reina, sino que había sido llevado a Palacio por una extranjera. Desde ese día arranca la decisión del Parlamento de tomar conocimiento de los nacimientos reales.

Sobre la colina que domina el pintoresco castillo de Glamis los aldeanos han encendido una inmensa hoguera de troncos de árboles y maderas. La señal flamea al viento y lleva la noticia hacia todos los horizontes, incluso hasta los pescadores perdidos en las brumas del Mar del Norte. La noche en que ha nacido la princesa es de verdadera tempestad.

Reportaje de verano

¿Ingresará Celia Gámez, la admirada «vedette», en un convento de Segovia?

La casualidad, a la que siempre está encomendado el reportero, es la que, como en tantas otras ocasiones, nos ha puesto ahora sobre la pista de esta información, que suponemos ha de revolucionar los mentideros teatrales y las playas veraniegas, en donde descansan la mayoría de las estrellas del arte frívolo.

Cuando buscábamos la nota local o provincial que ofrecer a los lectores de EL ADELANTADO, un amigo nos comunicó que Celia Gámez, la bellísima «vedette», reina y señora de los escenarios de Romea y de Eslava, había venido a Segovia. A la vez que la noticia de su llegada nos da otra que—a pesar de que quien nos habla es persona respetable y formal, que nos merece entero crédito—no pudimos creer por el momento: que Celia se hallaba en Segovia, para preparar su ingreso en el convento de monjas Bernardas de San Vicente el Real.

Debimos poner cara de verdadero asombro, pues nuestro comunicante se creyó en el caso de insistir, muy serio, sobre la certeza de la noticia.

Por el momento no quisimos saber más. Nuestra misión de captador de la actualidad segoviana estaba al lado de la popular «estrella».

En unos minutos salvamos la pendiente que separa la parte alta de la población del convento de San Vicente el Real. Es media tarde y cae un sol que aplana. Sudamos, jadeantes; pero no importa. Al público hay que servirle siempre, aun a costa de éstas y aun mayores molestias.

Nuestra llegada coincide con la salida de Celia Gámez del convento. La acompaña otra bella muchacha, que pronto supimos era su hermana.

Esa vestía un traje de tonos claros; pero Celia iba vestida con una severidad chocante: traje oscuro, modestísimo, y un sencillo velo sobre la cabeza, muy echado sobre la cara, con el propósito de ocultarla. A través del velo, se adivinaban unos ojos grandes, grandes, esos ojos que más de una vez hubimos de contemplar y admirar desde el patio de butacas. En la mano lleva Celia un pequeño libro de oraciones.

Su continente es también sumo: la cabeza baja, la mirada en el suelo, esquivando la de las contadísimas personas que la contemplamos, como aplanada por interiores pensamientos.—¿Qué lucha hay entablada dentro del alma de la artista?—es la primera pregunta que nos formulamos.

A pesar de su evidente deseo de pasar inadvertida, Celia no lo había logrado del todo: allí estaba yo, pobre reportero provinciano, y allí se encontraba también uno de sus admiradores, aficionado a la fotografía, que veranea en La Granja, el señor Udall, que no sabemos cómo tuvo noticia del viaje, la había seguido y había logrado sorprender a la admirada artista al entrar y salir del convento.

Celia se negó rotundamente a hacer declaraciones.

Con mucha amabilidad, pero con firmeza, nos dijo:

—Este es un momento de mi vida que ya no interesa a los periódicos.

—¿Por qué, señorita?

—Porque—nos responde con voz grave—no he venido aquí para hacerme oír de los hombres, sino de Dios.

—Luego ¿es cierto que va usted a profesar en este convento?—insistimos.

—Perdóneme—repite la bella actriz con un mohín como de disgusto. Y, montando en el auto que la espera, añade:—No puedo hablar; no puedo... A la puerta de una iglesia, una interviu periodística me parece así como una profanación.

Rogamos aun a su hermana, pero ésta nos dice que es en balde que insistamos.

—Celia no hablará por ahora, nos asegura.

Camino del Santuario de la Virgen de la Fuencisla, por entre los olmos de la alameda de los huertos de Santa María del Parral, rueda el auto. Dentro de él va... Conduce todavía a la bella actriz de revistas o a la monja Bernarda?

Frente a San Vicente el Real, contemplando las celosías del viejo conbio, queda solo el repórter, que

no ha sabido obtener de la hermosa «vedette» una confesión terminante. Mi vida—nos ha dicho—no interesa ya a los periódicos. ¿Es que a ella tampoco la interesan ya la frivolidad y la gloria terrena?

Contemplando y admirando esta puesta de sol sobre las torres segovianas, doy rienda suelta a mil pensamientos. La loca imaginación supone terribles escenas de duda, de lucha, en el alma de la artista. A un lado las vanidades, la frivolidad y la gloria mundana, juntamente con el trabajo, la lucha por la vida. A otro, el desprecio del mundo, de sus pompas; el desviar el corazón de las cosas visibles y dedicarle a las cosas invisibles; el vivir desterrado y como peregrino en la tierra; ser siempre el menor y someterse a todos; amar la soledad y el silencio... ¿Por cuál de estos caminos se decidirá la voluntad de Celia?

Cansados, arribamos a una terraza de la plaza Mayor. Podemos comprobar, bien pronto, que han sido contadísimas las personas que se apercibieron de la presencia de Celia Gámez, quien, desde el Santuario de la Fuencisla, marchó directamente a su residencia de verano en uno de los pueblos de la Sierra, en nuestra provincia.

Grande ha sido, es cierto, el misterio con que ha realizado el viaje, e impenetrable la reserva en que se encerró durante su breve conversación con nosotros. Pero, a pesar de ello, hemos podido averiguar algunos detalles de la excursión de Celia Gámez, que parecen demostrar su firme propósito de entrar en Religión.

Sabemos, por ejemplo, que visitó detenidamente la Catedral, donde oró con verdadero fervor largo rato. También sabemos, por la indiscreción de un «botones», que en esta misma terraza en donde nos encontramos escribí una postal a una compañera de arte, que vive en Madrid, envidiando la tranquilidad que aquí se respira.

¿Ingresará Celia Gámez, la admirada «vedette», en un convento de Segovia?

FERMÍN CRISTÓBAL.

CURIOSIDADES Y ANÉCDOTAS

Para que tarde en derretirse el hielo

Un medio muy bueno de conservar durante muchas horas un pedazo de hielo en una habitación es poner un trozo de franela gruesa sobre una vasija vacía, estréndolo bien, y sobre ella colocar el pedazo de hielo cubierto con otro trozo de franela. En esta forma el hielo se conserva sin deshelarse.

Para cortar el hielo lo mejor es una aguja gruesa o un alfiler de sombrero de señora o una lezna recta. Con cualquiera de estos objetos se corta muy fácilmente.



Util y agradable

La fotografía «Kodak» es un bello arte que ilustra y fascina, y tiene además la ventaja de que puede practicarse sin molestia ni aprendizaje.

Adquiera Ud. un

«Kodak»

y podrá fijar en las bellas instantáneas que con él haga, las mil divertidas y emocionantes escenas que a cada paso se presencian en la vida.

En el establecimiento de

Droguería y perfumería

FEIPE SANZ

Plaza Mayor, 3

Artículos fotográficos Kodak

NIÑO-DENTISTA

Plaza Mayor, 6. Jueves, viernes y sábados

Operación	Pesetas	Operación	Pesetas
Extracción sin dolor.....	3,00	Dentaduras completas, 28 dientes.....	140,00
Dientes de oro, 22 kilates.....	90,00	Dentaduras de oro, 28 dientes.....	600,00
Dientes de porcelana.....	5,00		
Empastes.....	5,00		

PIDAN NUMERO PARA LA CONSULTA AL TELEFONO 118

La mejor dentadura con los mejores materiales que existen, garantizada por diez años, a DIEZ PESETAS DIENTE

Clínica: Talleres y Laboratorio en Madrid, Carretas, 19

DANCING SOLERA

Los alcaldes del barrio de San Millán ponen en conocimiento de toda la juventud de dicho barrio, que los dos bailes que falta por dar, se organizarán a las diez de la noche de mañana, sábado, y el siguiente día, domingo, en el confortable salón de baile.

DANCING SOLERA

El gobernador del Reino por esta provincia, don Rufino Cano de Rueda, ha designado para formar parte de la Comisión colaboradora en el homenaje al ilustre comediógrafo don Jacinto Benavente, que se propone celebrar la Confederación Nacional de Maestros, en cumplimiento a uno de sus recientes acuerdos.

Excelentísimo Ayuntamiento de Segovia

Tribunal de oposiciones
El lunes, 25 del actual y hora de las doce y media de su mañana, tendrá lugar en el Salón de Sesiones de este excelentísimo Ayuntamiento, el sorteo para determinar el orden de actuación de los opositores a una plaza de funcionario municipal, auxiliar de oficinas de esta excelentísima Corporación.
Lo que se anuncia al público para conocimiento de los interesados.
Segovia, 22 de Agosto de 1929.—
El presidente del tribunal, JUAN CASTELLANO.

El lunes 25 del actual y hora de las doce y media de su mañana, tendrá lugar en el Salón de Sesiones de este excelentísimo Ayuntamiento, el sorteo para determinar el orden de actuación de los opositores a una plaza de funcionario municipal, interventor de Arbitrios de esta excelentísima Corporación.
Lo que se anuncia al público para conocimiento de los interesados.
Segovia, 22 de Agosto de 1930.—
El presidente del Tribunal, JUAN CASTELLANO.

LOS TEATROS

EN JUAN BRAVO

Las sesiones cinematográficas de ayer se pasó nuevamente en el teatro de la plaza Mayor, «Barrio Latino», la celebrada película de la casa «Gaumont», estrenada con éxito en Segovia durante la temporada anterior.
La romántica evocación de Maurice Dekobra, con su simpático y sentimental episodio de amor, que triunfa fácilmente en el bullicio y algarabía de la vida estudiantil, fué seguida por el público con el mismo interés que el día de su estreno, elogiándose cumplidamente la admirable y depurada interpretación de Carmen Boni y de Ivan Petrovitch.
Oportunamente comentada esta película, el día de su primera proyección, no creemos oportuno insistir hoy en la crítica; queremos, únicamente, señalar en estas líneas que el público—bastante numeroso en las sesiones—señaló ayer con sus comentarios el agrado con que ha visto el que, en los proyectos de la empresa, figura la revisión—y valoración—de los «films» que más éxito obtuvieron en la pasada temporada.

NOTAS DE HACIENDA

Recibos a cobrar por los Bancos
Por Real orden del Ministerio de Hacienda de 19 del actual («Gaceta» del 21) se declara que los recibos que, tanto los particulares como las sociedades entreguen a los Bancos, para su cobranza en la misma plaza del librador, y sin previa negociación de los mismos, estarán sujetos únicamente al impuesto establecido en los artículos 186 y 190, según los casos, de la vigente Ley del Timbre.
Multas por el volumen de ventas
En breve aparecerá en el «Boletín Oficial» una orden circular de la Administración de Rentas públicas multando con 25 pesetas a distintos vecinos en pueblos de la provincia, que habiendo sido requeridos repetidas veces para presentar la declaración jurada del volumen de ventas obtenido en el pasado año de 1929

VISITA INTERESANTE

Nos ha anunciado su visita el antiguo ortopédico, ex director del I. O. de San Carlos, de Madrid, señor Rodríguez Arias, el cual celebrará consulta en Segovia el día 25 del presente mes de Agosto, en el Hotel París Foranos, de nueve a una y de tres a siete, donde podrán consultar cuantas personas padezcan de **hernias (quebraduras)** Nos complace mucho recomendar a dicho ortopédico, por ser muchísimas las personas que sabemos recobraron su salud gracias al tratamiento de este especialista.
Además de esta especialidad pueden consultar sobre los casos siguientes: Piernas y brazos artificiales con todas sus articulaciones, aparatos para pies zaulbos, varus y valgus, corvadura de la tibia, corsés ortopédicos, fajas para riñón movable, nutritis crónica, etc., etc.
En Segovia, el día 25 del presente mes de Agosto, **Hotel París Foranos**, de nueve a una y de tres a siete
EN MADRID, EN SU GABINETE ORTOPEDICO
Conde de Xiquena, número 3

ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

MADRID, 1,30 TARDE

Unidades de la escuadra zarpan para San Sebastián

Santander.—Hoy, a las diez, zarparon de este puerto con rumbo a San Sebastián los cruceros ligeros «Méndez Núñez» y «Blas de Lezo», que se trasladan a la capital donostiarra para asistir a la inauguración de la Feria del Mar. Con el mismo objeto salieron ayer la escuadrilla de torpederos y la de submarinos. También han zarpado hoy con rumbo a Ferrol los acorazados «Alfonso XIII», «Príncipe Alfonso» y «Almirante Cervera». En Santander quedará el crucero «Miguel de Cervantes», que permanecerá aquí hasta la terminación de la regata Plymouth-Santander. El «Dédalo» y la escuadrilla de hidroaviones quedan también. La escuadrilla de destructores comenzará mañana a zarpar con objeto de cubrir la ruta de la regata Plymouth, desde Ouesa a Santander. Empezarán a salir mañana a las ocho de la mañana el primer destructor y cada cinco horas saldrán los restantes.

Ha muerto Sánchez Alava

Ha fallecido Cosme Sánchez Alava, relevante figura del republicanismo, que participó en los sucesos de la noche de San Daniel y en la revolución de Septiembre.

Muerto a tiros

Almería.—En una calle del barrio

AL CERRAR LA EDICION

Suicida

Huelva.—En un pozo de su domicilio, en el pueblo de Bea, ha sido hallado el cadáver del vecino de aquella localidad Antonio Conde Jiménez, de cincuenta y seis años. Se ignoran las causas que le impulsaron a quitarse la vida.

Un oficial de la Armada gravemente herido

Santander.—Un automóvil que conducía el teniente de navío don Joaquín Cervera, perteneciente a la dotación del crucero «Príncipe Alfonso», se estrelló contra una pared al tomar una curva.

A consecuencia del accidente el oficial señor Cervera resultó herido de gravedad.

MADRID, 4'30 TARDE

Cambios de moneda extranjera

Hoy se han cotizado las monedas extranjeras a los siguientes tipos de cambio:

- Francos franceses, 47,00.
- Libras, 45,79.
- Dólares, 9,70.
- Liras, 49,25.
- Francos suizos, 182,90.
- Francos belgas, 132,40.
- Marcos oro, 2,24.

Esta tarde se facilitará una nota de Hacienda con las medidas del Gobierno sobre los cambios

El nuevo ministro de Hacienda recibió esta mañana a los periodistas, a los que manifestó que esta tarde, después del Consejo, les facilitaría una nota con las medidas que piensa adoptar el Gobierno en relación con la situación de nuestra moneda. Añadió el señor Wais que ha señalado los miércoles y sábados para recibir al público. Los viernes recibirá a los representantes de la Prensa.

Nuevo subsecretario de Hacienda

Ha sido nombrado subsecretario del ministerio de Hacienda don Vicente Lasteranau.

La reforma de la Segunda Enseñanza

El ministro de Instrucción pública ha firmado una Real orden dirigida al subsecretario del Ministerio disponiendo que se haga público en la «Gaceta», a los efectos informativos, los conceptos de la proyectada reforma de la Segunda Enseñanza.

Importante legado al Museo de Pintura

El señor Tormo, al conversar esta mañana con los periodistas, les dijo que ayer tarde, en compañía del director y del secretario del Museo del Prado, había hecho una visita a la casa de don Pedro Fernández Durán, fallecido el 25 de Junio último. El señor Fernández Durán ha legado al Museo todos los cuadros, tapices, porcelanas, grabados y muebles de su valiosa colección.

La biblioteca, que es una de las más completas y curiosas, la ha donado el Casino de la Gran Peña.

Entre los cuadros que pasan al Museo figuran cinco Goyas y una tabla fiamenca de gran tamaño.

En la sala del Museo donde se exhiban los cuadros se colocará una placa con la siguiente inscripción: «Legado de don Pedro Fernández Durán, en memoria de sus padres, marqueses de Perales y Tolosa».

En Gobernación

El general Marzo, entre otras, recibió las visitas del gobernador de Huelva, del conde de Albiz y de una comisión de la Cámara Agrícola de Alicante.

La jornada del presidente

El general Berenguer pasó toda la mañana despachando con los jefes del ministerio de Ejército.

A media día recibió a los ministros de Fomento y Justicia y al gobernador civil de Huelva.

Mañana por la noche marchará el presidente a Santander, permaneciendo en la capital montañesa hasta la terminación de las regatas.

Los «Noticieros» de los Lunes

El subsecretario de Gobernación dijo a los periodistas que el general

de Cerrillo, en el pueblo de Berja, discutieron acaloradamente Antonio Jiménez López el «Cartagenero»; Juan Serruela y José Medrano Chamorro, por la propiedad de unos muebles pertenecientes al último.

La discusión degeneró en riña y Antonio Jiménez hizo dos disparos de revólver contra Chamorro, el cual cayó al suelo muerto.

El agresor y su cómplice se dieron a la fuga.

La Benemérita salió en persecución de los dos sujetos y logró darles alcance y llevarlos a presencia del Juzgado.

LA CHOZA

Pasado mañana, domingo, gran concierto en la Alameda de El Parral, el lugar más pintoresco de Segovia.

LA CHOZA SIRVE EXQUISITAS MERIENDAS

Zapatería LOS CHICOS

ESTA RECIBIENDO MILES DE MODELOS DE LA ULTIMA MODA. Visiten esta casa y encontrarán un grandioso surtido. GENEROS DE LOS MEJORES FABRICANTES. Es la casa que más surtido tiene y la que más barato vende.

Vende tanto por vender buenos calzados y venderlos baratos LA ZAPATERIA LOS CHICOS

Frente a la estatua de Juan Bravo : : Junto a la casa de Sessé

Malas digestiones
dolor de estómago, acedías y vómitos, flatulencias, diarreas en niños y adultos, que, a veces, alteran con estreñimiento, inapetencia y demás enfermedades del estómago o intestinos, se curan con el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Se venden dos vacas suizas recién paridas del primero, con sus crías. Para tratar, en Valseca, con Ignacio Gómez

Ama de cría se ofrece, leche fresca; de veinte años, soltera. Razón, Florencia García (La Mosquilla), en Nava de la Asunción.

La Segoviana

CASA DE VIAJEROS
— DE —
JOSE GOMEZ «EL CHICLANERO»
Calefacción, cuartos de baño
Teléfono 15.424
Plaza de Santo Domingo
Entrada por Tudescos, 1
MADRID

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo. Para tratar, con Santiago Martín, en Valdesimonte.

ALMACÉN DE PESCADOS DE JUAN JOSE GARCIA

Merluza abierta	1,50
Idem cerrada	1,60
Congrio	1,75
Bassos	0,90
Pescadillas grandes	1,10
Idem terciadas	0,60 y 0,80
Lenguadinas	1,25
Sardinas	0,90
Langostinos	5,00
Lubinas	2,50
Salmonetes	2,60
Calamares	2,50
Almejas	1,50

Se arrienda

la «Dehesa de Valdemimbres», situada en el término de Sanzoles, provincia de Zamora, a 18 kilómetros de esta capital. Tiene una superficie aproximada de 600 hectáreas, de las cuales 100 son de viñedo con unas 164.000 cepas, 50 de prado, con agua, unas 170 de terreno descubierta de primera calidad, y el resto, tierra de labor, con algo de pastos y unas 10.000 encinas. Existe en la finca buena casa principal, con dependencias para ganados, paneras, etcétera, teniendo aparte buena casa de labor y en el pueblo de Sanzoles magníficas bodegas. Darán razón, en la finca y en Balsain (Segovia), su propietario Mariano Fernández.

Caballería extraviada

El día 15 del corriente desapareció de este término municipal una mula de las señas siguientes: Pelo negro, sin divisa, un poco maletuda, alzada seis y media cuartas a siete; herrada de las cuatro extremidades; al lado derecho de la ingle tiene un bulto como un lobanillo. Su dueño, Robustiano Manso, de Valverde de Iscar, abonará gastos a quien le dé cuenta de su paradero.

Ama de cría

casada, primeriza, leche de ocho días, se ofrece para criar en su casa o en casa de los padres. Razón, Pedro Pinillos, en La Velilla de Pedraza.

Oficial de herrador

sabiendo bien su oficio y habiendo prestado sus servicios por espacio de cuatro años en Turégano, se ofrece. Informes, Bernabé Sañudo, en dicha villa.

Subasta por testamentaria

El día 26 del mes actual, de las quince a las diez y seis, se celebrará en el domicilio de don Frutos Manzanaras, calle del Caño de la Canaleja, 8, de esta ciudad, la subasta de una finca urbana, sita en Segovia, calle de Domingo Soto (colegio del Seminario), número 5.
El pliego de condiciones para tomar parte en la misma así como el título de propiedad, se hallarán de manifiesto en el expresado domicilio durante las horas de las trece a las catorce.

Cuido usted su estómago porque es la base de su salud
Yo padezco también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente
VENTA EN FARMACIAS

VINOS FINOS
R. Lopez de Heredia y Cia
MADRID.
VINO TONDONIA
REPRESENTANTE
Antonio Serrano Vallejo
Juan Bravo, 7 y 9.-Segovia

A. ARIAS
¿NECESITA COMPRAR HERRAMIENTAS DE CORTE? LA CASA ARIAS VENDE LAS MEJORES.
Navajas, cuchillos, tijeras, máquinas de cortar el pelo; hachas y azeñas para resineros, marca
ARIAS
(VACIADORES)
- Cronista Lecea, número 7 -

JABON CHIMBO
El mejor para lavar la ropa por su esmerada elaboración y los componentes de su elaboración.
Resulta más económico que todas las demás marcas similares por su mayor duración y no estropea la ropa que con él se lava.
Exigir siempre la marca estampada en el trozo.
Se vende en trozos de 250 y 500 gramos

Vida literaria y artística

EL ALMA DEL IDIOMA

Nuevamente ha cobrado actualidad el problema del idioma. Son varias las noticias de interés que venimos leyendo en la Prensa, tal el supuesto concepto despectivo de un ilustre escritor español acerca del castellano de América, y varios juicios y comentarios sugeridos de tal hecho y de la constante preocupación que, atortunadamente, hoy merece asunto tan capital.

Nos ha llamado la atención un artículo debido al filólogo centroamericano don Luis G. Muñiz, el cual manifiesta desconsolado ante la que cree pobreza del castellano, que le hará ir cediendo terreno a las otras lenguas absorbentes, como el inglés. Para evitarlo propone que la Unión Panamericana de Washington convoque un Congreso de la Lengua, en el que figuren los países americanos, para crear el nuevo diccionario castellano que comprenda, a más del fondo verbal anterior, las numerosas palabras cuya creación impone el nuevo ritmo mecanicista de la vida.

El artículo del señor Muñiz ha despertado muchos trabajos comentándole, recordando nosotros uno excelente firmado por el brillante periodista americano Haya de la Torre. Ya hace un par de años el ilustre pensador mexicano Vasconcelos publicó otro, en el que se declaraba embargado por el pesimismo con respecto al porvenir del vínculo lingüístico de la raza, basándose en ese mismo hecho de que nuestro Diccionario cuenta muchas menos palabras que el inglés.

Resulta una doble corriente cuyos extremos pecan de excesivos. El academicismo español ha descuidado, en efecto, la paulatina renovación del castellano en estos últimos años, cosa que se impone habida cuenta que todo idioma es como un hecho biológico, en constante formación y devenir. Por otro lado, el que algunos llaman ya «castellano de América» ofrece, contrariamente, influenciado con exceso de esas corrientes extranjeras y modernizantes que la carencia de tradición literaria y la vecindad del coloso del Norte favorecen. De aquí esa aparente escisión idiomática entre el modo de hablar y escribir España y la forma en que ambas cosas suelen hacerse en América.

Muy extenso sería el comentario que hiciésemos de esos dispares juicios explanando así el nuestro sobre el tema. Lo más necesario es sentir amor a la lengua de Cervantes, con lo cual y un poco de buen deseo y cooperación hispanoamericana allanaríamos los obstáculos. La Academia Española labora en este sentido, y de año en año notan sus efectos. Por otro lado, en América, donde otra nacieron un Bello, un Cuervo, un Baralt, debe expurgarse el castellano de tantas impurezas a que son aficionados en algunas zonas, siguiendo así el ejemplo de escritores insignes que de día en día forman allí, no de absurdos innovadores, algunos de los cuales llegan a pretender imponer el fonetismo, o sea el abandono de la ortografía y, con ella, de la solera idiomática etimológica.

La por algunos tan decantada pobreza del castellano no deja de ser una falsa imagen. Carece, en efecto, de ese caudal neológico de referencia; pero esto, sobre no constituir falta esencial, es fácil de remediar. En cambio, en el de voces seculares, pocas lenguas cuentan una tan notable riqueza, una gama tan infinita. Su articulación perfecta de accidentes, los sinónimos; la rotundidad nominativa, la formación directa de la oración y el período, y tantas otras características definen como aquel idioma que por su fuerza, justeza y armonía resulta digno del elogio

que le tributara el monarca famoso al disputarlo como el más apropiado para hablar con Dios.

Coincidiendo con esas disquisiciones y nuestra curiosidad sobre el tema llegó a nuestra mesa un nuevo Diccionario castellano que desconocíamos. Trátase de la gran Enciclopedia «Columbus», edición definitiva, que acaba de lanzar la Sociedad General de Publicaciones, de Barcelona. Y confesamos que el singular agrado que nos produjo la detenida ojeada que de la misma hicimos, superó cuanto hubiéramos podido proveer, robusteciendo en nosotros la fe en el poder de supervivencia del castellano.

Lo Enciclopedia «Columbus» ha sido proclamada por muchos como el diccionario más moderno, práctico, completo y económico. Las numerosas personalidades que han opinado favorabilísimamente acerca de la misma, concuerdan en esos y otros méritos. Con cinco tomos tamaño cuarto mayor, y un total de 5.000 páginas, resulta el tipo insuperable de libro-summa de los conocimientos humanos, consultor de extensión ideal, ni profuso ni excesivamente conciso, o sea en ese grado de síntesis armónica y manual difícil de lograr. Para el sabio, para el escritor, para el profesor, para el estudiante, para el mero aficionado a cualquiera de las disciplinas humanas, para la mujer, etcétera, esta Enciclopedia es un maravilloso archivo de todos los tiempos, que resuelve las dudas, lúcida y concisamente. Todos los ramos del saber están incluidos en ella. Tiene concisión y pulcritud, estando rigurosamente puesta al día. Su contenido es de todas las voces de la última edición del Diccionario de la Real Academia; sinónimos, galicismos, barbarismos, irregularidades verbales, americanismos, locuciones extranjeras, términos técnicos, etc. Además, la verdadera Historia del mundo, con las palabras de origen o aplicación histórica, especialmente de los países hispanoamericanos; la Historia Natural, la Biografía Universal, todas las ciencias, artes, costumbres, etc. En otro orden, o sea el gráfico, resulta un Museo de Museos. Miles de grabados en negro, representativos de cuadros y objetos de arte, mapas de todos los países, con gran riqueza de detalles y las últimas rectificaciones de fronteras, confeccionados por una renombrada casa cartográfica alemana. Sólida y artísticamente encuadrada en tela, muy bien impresa en excelente papel, esta obra es uno de los más brillantes exponentes del avance de las artes gráficas, y, teniendo en cuenta su precio y las grandes facilidades de adquisición que la casa concede, uno de los mayores apostolados culturales de hoy día.

En libro como este, que, por ser tan útil y práctico, resulta indispensable a todo el mundo, estando llamado a obtener enorme difusión, hay que mirar no solo el caudal de datos, de conocimientos, de material, en una palabra, sino el orden que preside esa agrupación y el sentido de gradación impreso al mismo. Por eso no vacilamos en confirmar lo que dicen sus editores, de que la explicación que en él se encuentre será siempre más concisa y categórica que la que pueda hallarse en otras fuentes de información. Merece plácemes, pues, la misma y el cuerpo de reputados especialistas que, bajo la dirección de don Alberto del Castillo, profesor de la Universidad de Barcelona, ha dado cima a la obra.

Se arriendan pastos para ovejas en el monte de Vegas de Matute. Para tratar, con Martín Entero, en la Depositaria del Ayuntamiento de Segovia.

Ecos de la provincia

Navalmanzano

Fiestas populares

Durante los días 15, 16 y 17 del corriente mes, celebráronse en este pueblo las tradicionales fiestas en honor del glorioso San Roque.

Los actos religiosos estuvieron a cargo del virtuoso cura ecónomo de esta localidad, don Manuel Trapero, el que, como siempre, dadas sus excelentes condiciones de orador sagrado, narró de una manera admirable y magistral las virtudes de tan glorioso Santo.

La parte profana, consistente en baile de rueda en la Plaza pública, fué llevada a efecto alternativamente por la renombrada banda de música de Cuéllar y por los conocidos instrumenteros de dulzaina y tamboril de este pueblo, Luis Mateo (a) «Pata-ta» y Claudio Fuentetaja.

Ambas músicas nos deleitaron grandemente durante los tres días con sus respectivas veladas, haciéndonos oír muchas de las innumerables piezas musicales que componen su excelente repertorio.

Merece citarse con elogio el hecho de que este año se han visto concurriridimas las procesiones que durante estos días se celebran, a las cuales ha asistido el pueblo en masa, llevada de la gran devoción que siente hacia el abogado de la peste, concurrencia que con el asombro de todos, lleváramos echando de menos en estos últimos años.

El orden ha sido completo, cumpliéndose en un todo las bases suscritas en el bando dictado por nuestro competente y querido alcalde don Teodoro Encinas.

A pesar de haber faltado la acostumbrada corrida de toros, este vecindario, que cada día está demostrando en todos sus actos su gran conciencia, civismo y sensatez, ha acatado pacíficamente la supresión de esta referida fiesta, por ser conocedor de la imposibilidad económica de celebrarla, como consecuencia de los desordenados gastos que se han hecho en los años de la Dictadura.

Reciba mi más entusiasta felicitación este Ayuntamiento, que humilde y calladamente administra con tanto acierto los intereses del Municipio, sin hacer esa ostentación tan generalizada en los dictatoriales, a pesar de haber realizado en el corto período que lleva actuando, obras importantísimas en la localidad, como son la traída de aguas en abundancia a la población, sin presupuesto para ello, y otras no menos importantes en los edificios municipales, sin solicitar condecoraciones y sin acudir para su ejecución a créditos extraordinarios ni a la pignoración de valores de este Municipio.

Nuestros reportajes

Las pequeñas industrias callejeras

Plaza Mayor. Puerta del Sol. «Limpio, señorito». Fotógrafos al minuto. Los vendedores de periódicos. Otras industrias... no muy lucrativas.

Plaza Mayor.—Puerta del Sol

Hay en Madrid dos sitios donde toda pequeña industria tiene campo de acción. Estos sitios son la Plaza Mayor y la Puerta del Sol. En la primera los fotógrafos ambulantes—del minuto, como se les conoce más vulgarmente—aman tripode a la espera del militar sin graduación... o graduado, que quiera enviar su retrato al pueblo. En el segundo viven todos. Paseando por sus aceras—desde Carretas a Arenal—podremos observar en ella no hay nada que los vendedores no ofrezcan al público. Perros lúlus falsificados, llaveros de bolsillo, gomas para los paraguas, juguetes, libros de ocasión... y de firmas desconocidas, décimas, etcétera, etc.; muestrario que, a enumerarle, nos llevaría mucho tiempo.

Sabiendo esto, hemos querido hablar hoy sobre las pequeñas industrias callejeras. No sé si el lector será de mi gusto, espero que sí. Aspecto es este de un Madrid que lucha contra toda evolución modernista.

«Limpio, señorito»

Bajo los portales de la Plaza Mayor y frente a la estatua del héroe de Cascorro, los «limpias» (en el «argot» profesional) esperan pacientemente al señorito o al obrero que quiera limpiarse las botas. Es un oficio ingrato. Haga sol o frío, ellos tienen que estar al raso, sin poder guarecerse en ninguna taberna, por si en ese momento alguien precisa sus servicios y al no verles recurren a los limpiabotas establecidos.

Desearo conocer su modo de vida, hemos llamado a uno. Es casi un muchacho. Cara pícaro de golillo madrileño. Timos a flor de labios, «mandanga», para los botones que quieren tomarles el pelo.

—Y dime, vosotros ganáis mucho con esto? —¡Que te crees tú eso! Y usted perdona la franqueza. No ganamos ni para alpiste, ¡figúrese!

Reciba también mi felicitación este culto y cuerdo vecindario, que llevado de su reconocida abnegación y gran sentido común no ha dado lugar ni en un solo momento a incidentes de ninguna clase, no obstante habersele suprimido en los días de sus fiestas una, por la que tanta afición siente.

FELIPE HERRANZ

20 8 930.

BOLSA DE MADRID

Table with columns: VALORES DEL ESTADO, Día 20, Día 21. Includes series like Interior 4%, Amortizable 4%, Amortizable 5%, etc.

Los vendedores de periódicos. Otras industrias... no muy lucrativas.

—Paes otros dicen lo contrario. —Y a lo mejor qué que tengan razón. Pero es que muchos a más de limpias, son «chorizos». —Eso no lo sabía. —Natural. Como que si se enteran dirán que soy un «chivato».

Los limpiabotas por la noche van a dormir a donde pueden. Cuando el día se ha dado bien Han de Islandia—siempre paternal—les recibe en su casa. Pero, si por el contrario, el día ha sido un día a perros, entonces la cosa va variá: el cerrillo de San Blas es con ellos.

—Si usted viera qué rabia me da ver a muchos señores con sus «gachis» irse por la noche a sus casas. ¡Es, le digo a usted, señor periodista, como pa meterse un tiro en la «chola» o arregancharse en tercio extranjero.

—Paciencia. —Más tavia... —Y filosóficamente, mientras se retira, le dice a uno que pasa: —¿Limpio, señorito?

Fotógrafos al minuto

En la misma Plaza Mayor, los fotógrafos callejeros han hecho galeoría. La parroquia está compuesta en su mayoría por soldados y criadas recién llegadas a Madrid.

Los fotógrafos al minuto, apenas si sacan para cubrir sus gastos. Son hombres, vencidos por la vida, hierros de Gorki, en los que la misma verdad no ha hecho presa aún. Cuidados por conocer algunos datos que nos sirvan para la composición de este reportaje, preguntamos a uno de ellos: —¿A cómo le paga el público cada fotografía que hace?

—Muy poco. A cincuenta o sesenta, según. Es el nuestro un oficio muy aperreo.

En este momento llega a retratarse un militar. —Diga, maestro, ¿usted puede hacerme una fotografía?

—Ya lo creo. ¿Cómo la quiere usted?

—De cuerpo presente. Y el militar, después de encender un cigarro puro y colocarse entre sus compañeros, sonríe orgulloso.

Los vendedores de periódicos

—«A B C», «...parcial», «El Sol». Los vendedores van pregonando, a través de todo Madrid, los primeros diarios de la mañana. Es la hora de ir a la oficina o al taller. Pasan rápidos los tranvías sonando insistentes los timbres. Las criadas sacuden sobre los transeúntes las alfombras. En las esquinas, churreros y barrenderas comentan el último crimen.

—Ya le digo, señor Evaristo, que eso no pué ser. —Y ya ve usted como ha sido.

Calle abajo, desaparecen los «periódistas». De vez en vez les llaman de una tienda. El dueño—un hombre graso—viola a continuación todos los secretos que se encierran entre las páginas, húmedas aún de la tinta de imprenta, del periódico.

Cada vez más lejos la voz del vendedor sigue pregonando. —«A B C», «...parcial», «El Debate».

Otras industrias... no muy lucrativas

Y llegamos a la Puerta del Sol. Esquina a Carretas, un hombre voca su mercancía. En un tablerillo expone al público todo cuanto constituye su modesto comercio. Gemelos, pulseras, medallitas. Objetos de un falso escandaloso, detonante, en las que las esmeraldas riman con los rubís y los topacios con las perlas.

Los vendedores de décimos llenan las esquinas y las puertas giratorias de los cafés. Algunas mujeres, de un lado para otro pregonando «obra que marca cinco pesetas por dos reales». Es una competencia carnizada, de titanes, la que sostienen unos con otros. Los guardas—muchas veces—intentan retirarlos pero es inútil. La venta callejera uno de los aspectos típicos de Madrid.

Las consultas en la Casa de Socorro

Las consultas gratuitas implantadas en la Casa de Socorro, de este capital, son atendidas por los doctores que a continuación se expresan con la especialidad concerniente a cada uno de ellos, días y horas en que las afectan:

Don Francisco de la Villa, cirujano general, los lunes y viernes, de doce a una.

Don Rafael Santos Temiño (giganta, nariz y oídos, cirugía especial matriz, embarazo y niños), los miércoles y viernes, de nueve a once de la mañana.

BALNEARIO DE LEDESMA (SALAMANCA)

Completamente reformado. Gran hotel, reumatismo, artrismo, clínica. Afecciones del aparato respiratorio y piel. Informes: dirigirse al administrador del balneario.

Máquinas de escribir

Urania, Piccola, Perqueo, Juventa y Bing y de todas marcas desde 100 pesetas. Cintas, papel carbón, etc.

FONOGRAFOS Y DISCOS

marca PARLOPHON Los mejores y más sonoros. Agujas-álbum-cepillos económicos

Representante exclusivo para Segovia y su provincia E. TAMAYO, Cervantes, 30, pral., teléfono 43

BALNEARIO DE CUCHO (BURGOS)

A 16 kilómetros de Miranda. Temporada el 20 de Junio Aguas sulfurosas-cálcicas, sulfúricas; Nitrogenadas

CURAN las enfermedades de la PIEL, úlceras, eczemas, sarna, picores; Hipoestímico; INSUSTITUIBLES en enfermedades del APARATO RESPIRATORIO, nariz, garganta, bronquios, catarrros crónicos; ASMA, ANEMIA; ARTERIOSCLEROSIS Y REUMATISMO. Completa instalación de BANOS, DUCHAS, INHALACIONES Y PULVERIZACIONES. Excelente estancia veraniega. Horario: parque. Cinas santísimo. Precios económicos. Pidan folletos

VISITAD EN MADRID

LA GRAN LIQUIDACION que por disolución de sociedad hace MUEBLES POYMAR

PRECIO BARATISIMO Armarios luna, 60 pesetas

Aparadores, 50 pesetas ENTRADA LIBRE CARRETAS, 10, ENTLO.

A LOS PADRES DE FAMILIA

Centro de apoderaciones y representaciones de alumnos de la Academia Militar, estudiantes de todos los Centros de Enseñanza y soldados de cuota, establecido en la calle de Constitución número 3, principal, Valladolid

Puntualidad y exactitud en el despacho de todos los asuntos referentes a los mismos. Liquidaciones trimestrales o mensuales. Participación semanal a las familias del estado de salud y estudios de los estudiantes. Negociado especial para todos los asuntos de reclutamiento militar

Honorarios módicos en ambos casos Para más detalles, toda la correspondencia al director don Vicente Sánchez de León, coronel de Infantería

¡Vinicultores!

El Vinificador Sulfi-Fosfórico Sustituye con ventaja al yeso en la elaboración de los vinos

Preparado con materias químicamente puras y garantizadas en el laboratorio de LA INFORMACION AGRICOLA

Con su aplicación se impide que los vinos queden dulces.—Aumenta la riqueza de los vinos en alcohol y previene las alteraciones, porque activa la fermentación y destruye o amortigua los gérmenes de las enfermedades.—Las materias que le componen y en las dosis que se emplean, están admitidas por las leyes de todos los países.—Se garantiza la inocuidad absoluta.

Se vende en paquetes de 500 gramos y de un kilo, al precio de 6,50 y 12 pesetas, respectivamente

Dosis: 500 gramos para cada 100 arrobas de mosto de 16 litros

Los pedidos a la Administración de LA INFORMACION AGRICOLA Avenida de Pi y Margall, 16.—MADRID Apartado núm. 6

J. CAMPOS

Unico médico ortopédico de Madrid AUGUSTO FIGUEROA, 8 Teléfono, 14.581.—Apartado en Correos, número 303

Tratamientos y curaciones sin operar ORTOPEdia.—HERNIAS, mal de Poot, escoliosis, coxalgia, parálisis infantil, pies planos, juanetes, deformidades en general, corrección y colocación de narices y orejas, vientres voluminosos, descensos de la matriz, sordera, piernas y brazos artificiales.

COSMETICA.—Caída del pelo, arrugas, manchas y cicatrices de la cara, destrucción de las canas y modificación en el color del cabello, curación del Ocenia (mal olor del aliento), destrucción del vello, etcétera, etcétera.

Consultas por correo En SEGOVIA, el 26 del actual, de once a una, HOTEL PARIS FORNOS (desde el año 1912)

REUMA El tratamiento de más eficacia y rapidez incluso los baños termales según clínicas Regent's Park y Universals Klinik. Doctores Campos y Subirachs.

Consulta moderna CHURRUCA, 25.—MADRID PRECIOS MODICOS